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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 
 

ATA Nº 14_2021 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 11/08/2021, POR MEIO DE 
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA. 

 

 

Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor 1 

Francisco José Gomes Mesquita (PROPA), Fabrício Luchesi Forgerini (PROTIC), Sandro Au-2 

gusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho – (PROEX), Rogério Hermida Quintella  3 

(PROPPG), Claudia Denise da Silveira Tôndolo (PROGEPE), Francesco Lanciotti Junior (PRO-4 

GEAC); Decanos: Fernando Mauro Pereira Soares (IHAC-CJA), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), 5 

Marcelo Soares Teles Santos  (CFTCI), Daniel Piotto (CFCAf), Maria do Carmo Rebouças da 6 

Cruz F. dos Santos (IHAC-CSC), Fabrício Berton Zanchi (CFCAM), Alemar Silva Araújo Rena 7 

(CFAC), Luiz Antônio Silva Araújo (CFCHS), Lívia Santos Lima Lemos (IHAC-CPF), William Ro-8 

drigues de Freitas (CFCS), André de Almeida Rego (CFDT); Representações: Gabriel Nasci-9 

mento dos Santos (Rep. Docente), Zenilde Alves Lima – Suplente  (Rep. TAE), João Alexandre 10 

Venturim Abutrabe – suplente (Rep. Disc. CPF). Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 14/07/2021; 1.2 Ata 11 

21/07/2021; 1.3 30/07/2021; 1.4 04/08/2021; 2. Informes; 3. Ordem do dia: 3.1 Posse dos(as) No-12 

vos(as) Decanos(as); 3.2 Contrato de Gestão - Recredenciamento FEP (Proc. 13 

23746.004899/2021-64) Proponente: Dirplan/Propa; 3.3 Contrato de Gestão - Terceiro Recre-14 

denciamento - FAPEX (Proc. 23746.001446/2021-78), Proponente: Dirplan/Propa; 3.4 Proposta 15 

de alterações na resolução nº 26.2019 que dispõe sobre a criação do Comitê de Acompanha-16 

mento da Política de Cotas (CAPC) para ingresso nos 1º, 2º e 3º ciclos da UFSB 17 

(Proc.23746.002811/2021-83), Proponente: Proaf, Relatoria: André Rego; 3.5 PPC-Curso de es-18 

pecialização Latu-Sensu em produção do Cacau ( Proc. 23746.004457/2021-67), Proponente: 19 

Proppg, Relatoria: Luiz Antônio Araújo; 3.6 Minuta de Resolução que dispõe sobre a duração 20 

dos cursos de graduação na UFSB e tempo máximo de permanência para integralização curri-21 

cular (Proc. 23746.006014/2021-29), Proponente: Progeac, Relatoria: Silvia Kimo; 4. O que ocor-22 

rer. 1. Ata: 1.1 Ata: 14/07/2021, Aprovada. 1.2 Ata: 21/07/2021, Aprovada. 1.3 Ata: 30/07/2021, 23 

Aprovada. 1.4 04/08/2021, Aprovada. 2.1. Representação Discente: Sem informes; 2.1.2 Repre-24 

sentação Técnico - Administrativo: A representante Zenilde Lima fez a leitura de carta redigida pelo 25 

segmento dos servidores técnicos administrativos em que cita a não observância da participação dos 26 

Taes na escuta qualificada da comunidade universitária e no processo de escolha de dirigentes para 27 

o Decanato do Centro de Formação em Políticas Públicas e Tecnologia Sociais. Ressaltou que a 28 

escolha de dirigentes para o decanato do Centro de Formação em Políticas Públicas e Tecnologias 29 

Sociais foi realizado sem a participação de todos os Taes no processo. A Reitora lembrou que o pro-30 

cesso chegou correto ao Gabinete e que a manifestação da representação deve ser encaminhada à 31 

Comissão que conduziu a consulta à comunidade do Decanato. 2.1.3 Representação Docente: Sem 32 

Informes. 2.2 Decanatos: O professor Fabricio Zanchi (CFCAM) parabenizou a inauguração da sede 33 

da Reitoria. Informou que houve duas reuniões com empresa de celulose da região, e uma das reuni-34 

ões teve como debate os estágios de discentes nessa empresa. Informou que haverá o congresso de 35 

herpetologia na unidade do CFCAM. Afirmou que já existem nomes para eleição de decanos do CF-36 

CAM. O professor André Rego (CFDT) informou que, como membro da comissão de ética dos servi-37 

dores, existe um desfalque na comissão de ética estudantil, fez um apelo para que a comissão de 38 

ética dos estudantes volte a funcionar porque existem muitas demandas. Como convidado acompa-39 

nhando a reunião a pedido da Reitora, para registro de presença na posse dos novos decanos, o 40 

professor Marcos Bernardes parabenizou a inauguração da nova sede da Reitoria. Informou que hou-41 

ve conferência livre de saúde em Porto Seguro que é organizada por estudantes tanto do IFBA de 42 

Porto Seguro como da UFSB. Destacou que ocorreu a realização do seminário de residência peda-43 
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gógica do nordeste em que há a participação de colegas da UFSB. Informou que ocorrerá em breve o 44 

primeiro simpósio interdisciplinar de ensino e ciências. O professor Luíz Antônio (CFCHS) solicitou 45 

apoio na divulgação da II Jornada de História, que terá abertura para submissão de trabalhos no pró-46 

ximo dia 13 de agosto. Informou que houve uma reunião convocada pela Progeac para tratar da 47 

questão do curso de Psicologia, tal reunião gerou muita insatisfação entre os docentes do CFCHS. A 48 

Reitora Joana Guimarães se solidarizou com o acontecido e afirmou que as questões referentes a 49 

carga horária docente, entre outros temas concernentes, devem ser conduzidas e tratadas entre os 50 

decanos. 2.3 PROTIC: O Pró-Reitor Fabricio Forgerini (Protic) informou que já está sendo organizada 51 

a entrega de chips para calouros, que devem estar ingressando no próximo quadrimestre. 2.4 PRO-52 

AF: O Pró-Reitor Sandro Ferreira (Proaf) informou que será iniciado o processo de revisão do código 53 

de ética estudantil para apresentar ao conselho. Afirmou que a entrega de chips adotou o critério de 54 

renda de até um salário-mínimo e meio num primeiro momento, considerando que se a demanda for 55 

maior do que a oferta alunos do cadastro AFS serão priorizados. Afirmou que houve solicitação para 56 

a instalação de um fraudário nos banheiros da UFSB. Informou que a contratação de intérprete de 57 
libras tem avançado com o apoio da Progepe. 2.5 PROEX: A Pró-Reitora Lilian Reichert (Proex) sau-58 

dou os/as estudantes, em referência ao Dia do/a Estudante. Informou sobre a realização do seminário 59 

permanente da curricularização, dia 12. Informou sobre a reunião do Fórum Estadual de Educação, 60 

preparatória para as conferências de educação, que irão ocorrer no presente dia. 2.6 PROPA: O Pró-61 

Reitor Francisco Mesquita (Propa) fez informe acerca dos valores orçamentários, lembrou que o pro-62 

jeto orçamentário está em fase de elaboração para ser enviado ao Mec. 2.7 PROGEPE: A Pró-63 

Reitora Claudia Tôndolo (Progepe) informou que a resolução de estágio probatório não foi colocada 64 

em pauta nessa reunião, pois houve a necessidade de mais discussões com a comunidade e equipes 65 

responsáveis pela sua elaboração/revisão. 2.8 PROGEAC: O Pró-Reitor Francesco Lanciotti Jr. (Pro-66 

geac) afirmou que o prazo para inscrição dos docentes e técnicos no programa de acompanhamento 67 

acadêmico foi ampliado. Informou que foi enviado comunicado aos docentes com relação à recupera-68 

ção de crédito condicional. Ressaltou que a intenção da Progeac com relação ao curso de Psicologia 69 

foi buscar apoio do decanato para o CFCS. 2.9 PROPPG: O Pró-Reitor Rogério Quintela (Proppg) 70 

informou a respeito da abertura do Edital para bolsas nº 4 de 2021 da CAPES, edital voltado para a 71 

região semiárida. Afirmou que houve reunião com o Fórum de Pró-Reitores do Nordeste, com apre-72 

sentação de uma carta que mostra os impactos dos cortes de bolsas na região. 2.10 REITORIA: A 73 

Reitora Joana Guimarães informou que deverá ser encaminhado para o MEC o planejamento da 74 

UFSB para que seja recebida verba disponibilizada pelo governo para os cursos de Medicina e Psico-75 

logia, essa verba é encaminhada para Universidades que não tem hospital universitário. 3.1 Posse 76 

dos(as) Novos(as) Decanos(as). A Reitora Joana Guimarães deu boas-vindas a todo(as) deca-77 

nos(as) e agradeceu o trabalho desempenhado pelos decanos(as) que deixam os cargos. Fez a leitu-78 

ra do termo de posse em que foram empossados(as): Profª. Silvia Kimo Costa e Profª. Grasiely Fac-79 

cin Borges, Decana e Vice-Decana do CFPPTS – CJA; Prof. Fernando Mauro Pereira Soares e Prof. 80 

Martin Domecq, Decano e Vice-Decano do IHAC-CJA; Prof. Daniel Piotto e Prof. João Carlos Medei-81 

ros, Decano e Vice-Decano do CFCAF-CJA; Profª. Maria do Carmo Rebouças da Cruz Ferreira dos 82 

Santos e Prof. Francisco de Assis Nascimento Junior, Decana e Vice-Decano do IHAC-CSC. 3.2 83 

Contrato de Gestão - Recredenciamento FEP (Proc. 23746.004899/2021-64), proponen-84 

te: Dirplan/Propa; O Conselho Universitário se manifestou favorável por unanimidade à Renovação 85 

da Autorização da Fundação Escola Politécnica da Bahia - EFP para atuar como fundação de apoio 86 

desta Universidade, à ratificação do Relatório Anual de Gestão da Fundação, e à Aprovação da Ava-87 

liação de Desempenho da fundação de apoio, no desenvolvimento dos projetos que a Fundação Es-88 

cola Politécnica prestou apoio. 3.3 Contrato de Gestão - Terceiro Recredenciamento - FAPEX 89 

(Proc. 23746.001446/2021-78), proponente: Dirplan/Propa. O Conselho Universitário se manifestou 90 

favorável por unanimidade à ratificação do relatório anual de gestão da Fundação de Apoio à Pes-91 

quisa e à Extensão, FAPEX, exercício 2020. 3.4 Proposta de alteração da Resolução n. 26/2019, 92 

que dispõe sobre a criação do Comitê de Acompanhamento da Política de Cotas (CAPC) para 93 

ingresso nos 1º, 2º e 3º ciclos da UFSB (Proc.23746.002811/2021-83), proponente: Proaf, relatoria: 94 

André Rego. O professor André Rego (CFDT) fez a leitura de seu parecer e apresentou inserções e 95 

recomendações à redação do documento. O Pró-Reitor Sandro Ferreira (Proaf) parabenizou o pare-96 

cer realizado. Afirmou que o formato proposto ajuda a entender cada alteração e consequentemente 97 

garantir nos anais da universidade como se deu o processo de acompanhamento de verificação da 98 

política de cotas. O professor Gabriel Nascimento (Rep. Doc.) agradeceu o detalhamento apontado 99 

pelo relator e descreveu o que ocorre no atual processo das comissões de acompanhamento das 100 

cotas.  O Pró-Reitor Francesco Lanciotti (Progeac) apresentou diversos detalhamentos da resolução, 101 

dentre eles, solicitou a alteração da redação do artigo 6º, 7º e 8º. Sugeriu que fosse disponibilizado 102 

uma secretária para o CAPC. A servidora Zenilde Lima (Rep. Tae) sugeriu que, no art. 6º. relativo ao 103 

termo Coordenações de Campus, fosse alterado para Unidades Administrativas. A sugestão foi aceita 104 

pelos presentes. Encaminhou-se para votação do parecer do relator. Aprovado com 13 favoráveis e 105 
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2 abstenções. 3.5 PPC-Curso de especialização Latu-Sensu em produção do Cacau (Proc. 106 

23746.004457/2021-67), proponente: Proppg, relatoria: Luiz Antônio Araújo. Remetido para a próxi-107 

ma reunião ordinária. 3.6 Minuta de Resolução que dispõe sobre a duração dos cursos de gra-108 

duação na UFSB e tempo máximo de permanência para integralização curricular (Proc. 109 

23746.006014/2021-29), proponente: Progeac, relatoria: Silvia Kimo. Remetido para a próxima reu-110 

nião ordinária. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos Conselhos 111 

Superiores, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será por todos (as) assinada, ressal-112 

tando que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui registro em 113 

meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro 114 

de 2011). Itabuna – BA, 11 de agosto de 2021. 115 

 116 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 14:27 ) 
CLAUDIA DENISE DA SILVEIRA TONDOLO 

PRO-REITOR(A)

2561589

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 14:23 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 16/09/2021 10:43 ) 
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ 

REITOR

1223451

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 16:27 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1553877

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 21:38 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 14:50 ) 
LILIAN REICHERT COELHO 

PRO-REITOR(A)

1803265

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 14:43 ) 
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 18:56 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 13:59 ) 
SILVIA KIMO COSTA 

DIRETOR

1968210

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 13:57 ) 
FABRICIO BERTON ZANCHI 

DIRETOR

1649867

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 20:00 ) 
ANDRE DE ALMEIDA REGO 

DIRETOR

2253651

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 14:12 ) 
FABRICIO LUCHESI FORGERINI 

PRO-REITOR(A)

1623837

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 15:32 ) 
WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS 

DIRETOR

1965070

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 15:37 ) 
FERNANDO MAURO PEREIRA SOARES 

DIRETOR

1622381

(Assinado digitalmente em 15/09/2021 14:14 ) 
MARIA DO CARMO REBOUCAS DA CRUZ

FERREIRA DOS SANTOS 
DIRETOR

1580518
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